

Origine des Etoiles. Pour ce qui est des Etoiles, les unes ont été autrefois des Hommes, les autres des Animaux marins, ou des Poissons. Les Etoiles qui sont d'une couleur pâle, mangent, dit-on, du rognon; & celles qui sont rouges mangent du foie. Ils ont donné des noms à un certain nombre d'Etoiles. Par exemple: les 3 Etoiles de la Ceinture d'Orion, sont appellées *Siektut*; c'est-à-dire dispersées; car c'étoit autrefois des Grönlandois qui s'égarèrent, un jour qu'ils étoient partis pour aller prendre des Chiens-marins. Il leur fut impossible de retrouver leur Pays; & ils furent enlevés dans le Ciel.

Les Grönlandois qui demeurent sous le 64^e degré donnent à la grande Ourse le nom de *Tugto*; c'est-à-dire une Réne; mais dans la Baie de Disco, sous le 69^e degré, on l'appelle *Affelluit*, nom d'un Bois auquel ils attachent leur Ligne & Harpon avec lequel ils percent les Chiens-marins. Ils nomment le Taureau *Kelluktürset*, c'est-à-dire quelques Chiens, qui ont à faire à un Ours qui se trouve parmi eux. Ils réglent le temps de la nuit suivant cette même constellation.

Iversuk; c'est-à-dire, deux qui se présentent & chantent l'un contre l'autre, à la manière des Grönlandois. Ces deux Etoiles sont dans le Taureau. L'*Aldebaren*, ou l'Oeil du Taureau est appellé *Nemmerroak*; c'est-à-dire la Lumière qui luit devant deux Personnes qui sont en présence & qui chantent l'un contre l'autre. *Sirius*, ou la Canicule, se nomme *Nelleraglek*, ce qui est un nom propre Grönlandois.

lan
pel
Co
c'es

ou
ren
Fen
se p
cha
hab
tent
mar
telle
Ton
mai
côte
pan
cauf

Ciel
Que
des
lors
pluy
le C
dess
Grö
pute
nes
le L
lent
Espé